



الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية

وزارة التعليم العالي والبحث العلمي

جامعة عباس لفرور - خنشلة -

كلية الحقوق والعلوم السياسية



## أهداف الملتقى

- الوقوف على ما يحيوه الملتقى من محاور ومعلومات بين دفتيه (حقوق وحربيات وتطور تكنولوجي) نحسب أنها على قدر كبير من الفائدة لمن تناهى له فرصة المشاركة والاطلاع على أعماله.
- رفع مستوى الوعي لدى الأفراد بخطورة التطور التكنولوجي إذا لم يمارس في إطار قانوني يكفل التمتع بحقوقهم وحربياتهم.
- محاولة الوصول إلى مقارنات تشريعية يعرض مختلف أوجه النظر القانونية الدولية الإقليمية والمحلية وكيفية معالجتها لمسائل القانونية التي أفرزتها معطيات الحياة العلمية والتكنولوجيا الحديثة التي اخترقت حياة الإنسان.
- كيفية التعامل مع المستجدات العلمية برؤية قانونية واضحة تحقق الأمن والأمان من هذا الوليد العلمي المتتطور أمام المستخدمين له، بما يمكنهم من ممارسة حقوقهم دون الانتقاص من حقوق الآخرين والمساس بحربياتهم.
- محاولة إيجاد ضمانت قانونية كافية وإعادة النظر في القواعد القانونية التقليدية ذات الصلة وتطويعها بشيء من المرونة تماشياً مع عصرنة التقدم العلمي الحاصل في المجال التكنولوجي لحفظ حقوق الأفراد وحربياتهم العامة.

## محاور الملتقى

### المحور الأول: التأصيل المفاهيمي للحقوق والحربيات والتطور التكنولوجي

- الحقوق والحربيات ضمن الأطر القانونية والدستورية
- التطور التكنولوجي وعلاقته بالحقوق والحربيات

### المحور الثاني: تأثير التطور التكنولوجي على الحقوق والحربيات

- إيجابيات التطور التكنولوجي وتأثيرها على الحقوق والحربيات
- سلبيات التطور التكنولوجي وإنعكاسها على الحقوق والحربيات

### المحور الثالث: حماية الحقوق والحربيات في ظل التطور التكنولوجي

- الحماية الوطنية للحقوق والحربيات
- الحماية الدولية للحقوق والحربيات

تنظم عبر تقنية التحاضر عن بعد WEBINAIRE

## ملتقى دولي حول

### الحقوق والحربيات الدستورية في ظل التطور التكنولوجي

يومي 20، 21 أكتوبر 2021

## إشكالية الملتقى

يعتبر التقدم التكنولوجي سمة هذا العصر، حيث لعب دوراً كبيراً في تغيير مجالات الحياة التقليدية إلى حياة أكثر حداثة وتطور، للحد الذي يصعب فيه أن تخيل مجالاً من المجالات أو نشاطاً إنسانياً لم ولن يتأثر بهذه الظاهرة الجديدة والمستقبل حافل دون شك بالكثير مما يتتجاوزه حدود إدراكنا.

الآن هذا التطور التكنولوجي وما حققه من مكاسب لا حصر لها في إسعادبني البشر، بات ينذر بمخاطر كثيرة تحمل في طياتها تهديد للحرية الفردية للإنسان واتهامه لحرمانه وحقوقه الأساسية. فلم يعد الإنسان بآمن من التغافل على حياته الخاصة من جراء استخدام المخترعات العلمية والمبتكرات الجديدة.

ويأتي المؤتمر كمحاولة علمية تشاركية للوقوف أمام المخاوف التي يثيرها التقدم العلمي في المجال التكنولوجي والبحث عن السبل الناجعة لمعالجتها والمتمثلة في كيفية استغلال التطور التكنولوجي وتجني ثماره للوصول إلى مجتمع أفضل. مع مراعاة تفادي أن تؤثر هذه التكنولوجيا على حرية الإنسان، في إطار الاستخدام الأمثل لنظم المعلومات والاتصالات الحديثة خدمة للبني البشر والمصلحة العامة، دون المساس بالحربيات العامة وحقوق الأفراد الأساسية.



## المشرف العام

أ. د/ الطاهر زواقري عميد الكلية

## أعضاء الجنة العلمية

1. د. محمد الرماحي - جامعة بيدفوردشاير (بريطانيا).
2. د. مصطفى الصديق محمد أحمد - مستشار بوزارة العدل (السودان).

3. د. عبد الرحمن سوالية - جامعة بجاية (الجزائر).

4. د. صبيح أحمد زهير العادل - جامعة البعث (سوريا).

5. د. عماد دمان ذبيح - جامعة خنشلة (الجزائر).

6. د. بوجوراف عبد الغني - جامعة خنشلة (الجزائر).

7. د. شاجية عباد العطراقي - جامعة صبراتة (ليبيا).

8. د. مایہ بن مبارک - جامعة خنشلة (الجزائر).

9. د. عماد الدين وادي - جامعة الجزائر 01 (الجزائر).

10. د. طارق طراد - جامعة خنشلة (الجزائر).

11. د. بن مكي نجاح - جامعة خنشلة (الجزائر).

12. د. رزق فايدة - جامعة سيدى بلعباس (الجزائر).

13. د. قصي المهدى - جامعة السودان المفتوحة (السودان).

14. د. مريم تومي - جامعة خنشلة (الجزائر).

15. د. قوتال ياسين - جامعة خنشلة (الجزائر).

16. د. خالد محمد دقاني - جامعة الشارقة (الإمارات).

17. د. عمر لطيف العبيدي - جامعة تكريت (العراق).

18. د. حنان أوشن - جامعة خنشلة (الجزائر).

19. د. سيريننة جبابلي - جامعة خنشلة (الجزائر).

20. د. سانيا أربنانتو - جامعة أندونيسيا (إندونيسيا).

21. د. غسان فضل عليان - الجامعة العربية الأمريكية (فلسطين).

22. د. إنصاف بن عمران - جامعة خنشلة (الجزائر).

23. د. زهية عيسى - جامعة بومرداس (الجزائر).

24. د. فليح كمال - جامعة قسنطينة (الجزائر).

25. د. سناء بلقواس - جامعة خنشلة (الجزائر).

26. د. عياشي بوزيان - جامعة سعيدة (الجزائر).

27. د. زهيرة عبوب - جامعة الشلف (الجزائر).

28. د. فاتح مزنزي - جامعة خنشلة (الجزائر).

29. د. جواد عبد اللاوي - جامعة مستغانم (الجزائر).

30. د. رقية سكيل حمданى - جامعة الشلف (الجزائر).

31. د. عمار برق - جامعة سوق أهراس (الجزائر).

32. د. محمد شيتة - جامعة الإستقلال (فلسطين).

33. د. خديجة عصاوى - جامعة خنشلة (الجزائر).

## رئيس الشرفي للملتقى

أ. د/ هادية يحاوي مديرية جامعة عباس لغورو

## رئيسة الملتقى

د. ليندة أونيسى

## اللجنة الاستشارية

1. أ. د/ أين خالد مساعدة - عميد كلية الاعمال والقانون - الجامعة البريطانية (دبي) الإمارات العربية المتحدة.
2. أ. د/ بوكماش محمد - جامعة خنشلة (الجزائر).
3. أ. د/ عبدالله عبد الكريم عبدالله - جامعة قطر (قطر).
4. د/ وائل أبوه - دكتور ورئيس المستشارين القانونيين لمجموعة شركات - (الإمارات العربية المتحدة).
5. أ. د/ عبد العزيز راهي - جامعة خنشلة (الجزائر).
6. أ. د/ جمال سامي - جامعة سوسنة (تونس).
7. د/ مصطفى الصديق محمد أحمد - مستشار بوزارة العدل (السودان).
8. أ. د/ ليلى اليقoubi - المهدى العالى للدراسات التجارية (تونس).
9. د/ صالح بوسطحة - مستشار بوزارة الداخلية التونسية (تونس).
10. أ. د/ لخاذري عبد المجيد - جامعة خنشلة (الجزائر).

## اللجنة التنظيمية

### رئيس اللجنة التنظيمية

د. سميحه مناصريه

### أعضاء اللجنة التنظيمية

د. سهيلة بن عمران، د. مراد كواشي، د. سعاد بوقندورة، د. نادية سلامي، د.

عبد العالى باللة، أ. وافية عوايجية، ط. د/ خالد بوصلاح، ط. د/ مزيان لعصبيص، ط. د/ آمال بدغيو، ط. د/ بومخيلة زكرياء،

## معلومات للاستعلام والتواصل

رسائل المدخلات على بريد الملتقى الدولى: RightsAndFreedomsRF@gmail.com

عنوان المداخلة يمكن التواصل عبر الواتساب على الرقم: 00213656691357



## شروط المشاركة

- ✓ أن تدرج المداخلة المقدمة ضمن أحد محاور الملتقى.
- ✓ أن تنسجم المداخلة بالمعنى والأصلة، مع مراعاة ضوابط المنهجية العلمية.
- ✓ أن تقدم المشاركات بإحدى اللغات الثلاث: عربية إنجليزية، فرنسية.
- ✓ يمكن إرسال المداخلة بشكل فردي أو الثنائي على الا يزيد عدد صفحاته 20 صفحة.
- ✓ ترقق المداخلة بملخص مع الكلمات المفتاحية، وترسل المدخلات بصيغة Word باستخدام خط sakkamajala ، بخط 17 في المتن و 12 في الهاش بطريقة آية آخر Times News Roman للمداخلات باللغة الأجنبية بخط 14 في المتن، و 12 في الهاش، مع مراعاة مسافة 01 سم بين الأسطر.
- ✓ يتم نشر المدخلات المتميزة في مجلة الحقوق والعلوم السياسية، كلية الحقوق، جامعة عباس لغورو، خنشلة (عدد خاص).
- ✓ ملاحظة: من أجل تحويل قاتل المداخلة، نرجو اتباع الرابط التالي : <https://www.asjp.cerist.dz/downloads/reviews?fileKey=10768>

## تواتریخ هامة

آخر أجل لإرسال المدخلات كاملة: 15 اوت 2021.

الرده النهائي على المدخلات المتبوّلة: 05 سبتمبر 2021.

تأكيد المشاركة وإرسال الدعوات: 04 أكتوبر 2021.

## استماره المشاركة

الاسم واللقب: .....

الدرجة العلمية: .....

الجامعة المستخدمة: .....

عنوان المداخلة: .....

محور المداخلة: .....

البريد الإلكتروني: .....، رقم الهاتف: .....

### ملحوظة:

يعهد إلى اللجنة الاستشارية تحكيم المدخلات في حال اختلاف آراء اللجنة

العلمية حولها، وكذا رئاسة بعض جلسات الملتقى.

الوقت المعتمد في سير أعمال الملتقى هو توقيت الجزائر.

**PEOPLE'S DEMOCRATIC REPUBLIC OF ALGERIA**  
**MINISTRY OF HIGHER EDUCATION AND SCIENTIFIC RESEARCH**

**ABBES LAGHROUR UNIVERSITY-KHENCHELA-**  
**FACULTY OF LAW AND POLITICAL SCIENCES**

**Organizes the International Conference on:**

**Constitutional Rights and Freedoms in Light of the Technological development**

**will be held on October 20, 21, 2021**

**The Conference Problem**

Technological development is the feature of this era that has made a crucial effect on changing traditional spheres of life into more modern and evolving life. Accordingly, all the fields and human activities are enormously affected by this new phenomenon. And the future will be filled with transcendental things.

Despite the fact that the innumerable benefits of this technological development please human beings, the individual freedom and fundamental rights and privacy are threatened. Man is no longer protected from the intrusion into their confidentiality because of the use of the new scientific inventions and innovations.

The conference is a contributory scientific attempt to address the concerns raised by scientific progress in the field of technology. In addition, the conference explores the effective ways to deal with these concerns. That is to say, how to exploit technological development and reap its benefits to come into a better society. The optimal use of modern information and communication aims to serve humans and takes into account its effects on man's freedom and elementary rights.

**Conference Chapters**

*Chapter 01: The Conceptual Rooting of Rights, Freedoms and Technological Development*

1. The Rights and Freedoms within the Legal and Constitutional Frameworks
2. Technological Development and its Relationship to Rights and Freedoms

*Chapter 02: The Impact of Technological Development on Rights and Freedoms*

1. Advantages of Technological Development and its Impact on Rights and Freedoms
2. Drawbacks of Technological Development and its Reflection on Rights and Freedoms

*Chapter 03: The Protection of Rights and Freedoms in the Light of Technological Development*

1. National Protection of Rights and Freedoms
2. International Protection of Rights and Freedoms

**The Conference Objectives**

- To identify the conference chapters and information (rights, freedoms and technological development) that we think they are of great benefit to the participants.
- To raise the individuals' level of awareness of the danger of technological development in case it is not applied within a legal framework that ensures the enjoyment of their rights and freedom.
- To try to reach legislative approaches by presenting various regional and local international legal perspectives and how they treat the legal issues produced by the data of scientific life and modern technology that have affected human life.
- To show the way to deal with scientific developments with a clear legal vision that achieves the security of this budding scientific aspect for its users, enabling them to practise their rights without violating others' rights and compromising their freedom.
- To try to create adequate legal guarantees and to review and adapt the relevant traditional legal rules with some flexibility in line with the modernization of scientific advances in technology to preserve the individuals' rights and public freedom.

## The Honorary President

Prof. Hadia Yahiaoui,  
the director of Abbes Laghrour University

## Scientific

1. Dr. Mohammad Alramahi - University of Bedfordshire (UK)
2. Dr. Mustafa Al-Siddiq Muhammad Ahmed - Advisor at the Ministry of Justice (Sudan)
3. Dr. Abderrahmane Suwalmiyah - University of Bejaia (Algeria)
4. Prof. Ihsan Yacoub –Al-Najah National University (Palestine)
5. Dr. Maya Ben Mubarak - University of Khencela (Algeria)
6. Dr. Tarek Trad - University of Khencela (Algeria)
7. Dr. Sobhi Ahmed Zuhair al-Adly – El-Baath University (Syria)
8. Dr. Nadjet Ben Makki - University of Khencela (Algeria)
9. Dr. Emad Deman Debih- University of Khencela (Algeria)
10. Dr. Nadja Ayad Al-Atraak - Sabratha University (Libya)
11. Dr. Emad eddine Ouedi - University of Algiers (Algeria)
12. Dr. Abd El-Ghani Boudjouraf - University of Khencela (Algeria)
13. Dr. Qusay al-Mahdi - Open University of Sudan (Sudan)
14. Dr. Fayed Rizk - Sidi Bel Abbas University (Algeria)
15. Dr. Meriem Toumi- University of Khencela (Algeria)
16. Dr. Yassin Kuoutal - University of Khencela (Algeria)
17. Dr. Khaled Mohammed Daqani - University of Sharjah (UAE)
18. Dr. Omar Latif Laabidi - Tikrit University (Iraq)
19. Dr. Hanan Ouchen - University of Khencela (Algeria)
20. Dr. Satyaa Arenanto- University of Indonesia (Indonesia)
21. Dr. Ghassan Fadel Alyyan - Arab American University (Palestine)
22. Dr. Insaf Benomrane - University of Khencela (Algeria)
23. Dr. Zahia Aissa - Boumerdes University (Algeria)
24. Dr. Kamal Fleih - University of Constantine (Algeria)
25. Dr. fateh Mziti – University of Khencela (Algeria)
26. Dr. Zahira Abaoub - University of chelef (Algeria)
27. Dr. El-Aish Bouziane - University of Saida (Algeria)
28. Dr. Djewed Abdellaoui -- University of Moustighenem (Algeria)
29. Dr. Rokia skeil hamdani –University of chelef (Algeria)
30. Dr. Sana Boulagouas - University of Khencela (Algeria)
31. Dr. Ammar Brigk –University of Souk-ahress (Algeria)
32. Dr. Muhammad Sheita - Al-Istiqlal University (Palestine)
33. Dr. Khedidja Amraoui -- University of Khencela (Algeria)

## Forum Chair

Dr. Samia  
Abdellaoui

## Advisory

1. Prof. Aymen Khaled Masadeh –Dean of the Faculty of Business and Law The British University In Dubai.
2. Prof. Mohammad Boukemache - University of Khencela (Algeria)
3. Prof. Abdullah Abdul Karim Abdullah - Qatar University.
4. Dr. Wael Abu Taha - Legal advisor to a group of companies - (United Arab Emirates).
5. Prof. Radji Abdelaziz - University of Khencela (Algeria)
6. Prof. Jamal Sami - University of Sousse (Tunisia).
7. Prof. Ihssan Yaqoub Khader Al-Deek – An-Najah National University (Palestine)
8. Prof. Laila Al-Yaqoubi – The Higher Institute of Business Studies (Tunisia)
9. Dr. Saleh Bousataa - Advisor in the Tunisian Ministry of Interior (Tunisia)
10. Prof. Abdel Majid Lakhdari - University of Khencela (Algeria).

## Regulatory

### Chairmen of the Organizing Committee

Dr. Samiha Menasrina

### The Organizing Committee Members

Dr. Souhila Ben Imran. Dr. Nadia Sellam .Dr. souad Bougandoura; Dr. Mourad Keouachi, Dr. Abdelaali Bala Prof. Wafia Awaijia, Phd S. Khaled Bouslahi Phd S. Amal Badgio, Phd S. Zakaria Boumkhila, Phd S. Laasis, Mezian.

## Information for Query and Contact

- Interventions are sent to the international conference's e- mail:  
[RightsAndFreedomsRF@gmail.com](mailto:RightsAndFreedomsRF@gmail.com)
- For enquiry, you can contact via WhatsApp on: 00213656691357
- The Advisory Committee is entrusted with the arbitration of the interventions in the event of differences in the opinions of the scientific committee on them, as well as chairing some sessions of the conference.
- The time used for the course of the conference is Algeria's timing.

Note:

## The general Supervisor

Prof. Tahar Zouagri,  
dean of the college

## Participation Requirements

- ✓ The intervention should address one of the three main chapters.
- ✓ The intervention should be in depth and original, taking into account the rules of the scientific methodology.
- ✓ Presentations are presented in one of the three languages: Arabic, English, French.
- ✓ The intervention can be sent individually or bilaterally, with no more than 20 pages.
- ✓ The intervention is accompanied by a summary with keywords, and the interventions are sent in word format using the sakkamajala line, 17 in the board and 12 in the margin in a mechanical manner at the last of interventions, without brackets or length for interventions in Arabic and Times New Roman for interventions in foreign language with 14 in the board, and 12 in the margin, taking into account the distance of 01 cm between the lines.
- ✓ The distinctive entries are published in the Journal of Law and Political Sciences, Faculty of Law, Abbes Laghrour University, Khencela, (special issue).
- ✓ Note: In order to download the intervention template, please follow the following link:  
<https://www.asip.cerist.dz/downloads/revues?fileKey=10768>

## Important Date:

- The deadline for sending the complete entries August 15, 2021
- Final response to accepted proposals: September 05, 2021.
- Copation and sending invitations: October 01, 2021

## Registration form

Name and surname: .....

Degree: .....

University used: .....

Intervention title: .....

The intervention focus: .....

E-mail: ..... Phone number: .....

